

SALONS & SEMINAIRES

L'œuf fête sa 2^{ème} journée nationale

S. Hadek

L'œuf et la santé alimentaire au Maroc, tel était le thème de la deuxième journée organisée, le samedi 16 janvier 2010, par l'ANPO en collaboration avec la FISA qui ont réuni les différents représentants de la filière ponte.

C'était l'occasion de sensibiliser les consommateurs Marocains à l'importance de l'œuf et à sa valeur nutritionnelle et d'ébaucher une analyse convergente sur les principaux dossiers en relation avec l'aviculture.

S'adressant aux professionnels, Mr M. Marghi, Secrétaire Générale du Ministère d'Agriculture et de



la Pêche Maritime (MAPM), dans son mot d'intervention n'a pas caché l'importance de cette journée et sa coïncidence avec un événement important pour le MAPM qui s'est déroulé le 1er décembre à Skhirat, concernant la présentation des plans d'actions des 9 filières agricoles concernées par les contrats-programmes signés en avril 2009 à Meknès pour la mise en œuvre du PMV. Il a mis également l'accent sur les nouveautés et les réalisations apportées par le PMV. Il a montré également l'importance du secteur avicole et surtout le maillon de production des œufs qui a connu 8% de croissance. Ainsi, il a ajouté que le ministère suit et encourage les acteurs de ce secteur pour revaloriser ce créneau.



établis à ce propos de la consommation des œufs sur 300 échantillons. Ainsi, il a montré que les mères sont les principaux décisionnaires concernant l'acte de l'achat des œufs, un achat qui se fait dans la quasi-totalité (95%) à l'unité des œufs en vrac et que 40% déclarent acheter 30 œufs par semaine, 17% achètent 10 œufs et 12% achètent moins que 6 œufs. Les lieux des achats se situent à proximité de leur logement et que 81% des personnes déclarent être sensibles au prix lors de l'achat des œufs et qu'il est la principale motivation à la consommation des œufs en plus de la facilité de préparation de cet aliment. Finalement, il a déclaré que les œufs bénéficient d'une bonne image au sein des personnes interrogées.

Importance de l'œufs dans l'alimentation

Dr O. El Amrani, le conseiller national de la FISA, a détaillé les principaux critères de choix



d'une denrée alimentaire dans une stratégie de sécurité alimentaire. Aussi, Il a souligné que la production nationale de l'œuf doit respectée certaines normes de sécurité et d'hygiène. Les poules pondeuses sont élevées dans des fermes conformes aux dispositions de la loi 49-99 relatives à la protection sanitaire des élevages avicoles et au contrôle de la production et de la commercialisa-

Lors de leurs interventions de bienvenue à l'atten-



tion des participants à cette journée, Mr K-E. Soussi, le président de la FISA, et Mr A. Zaïm, le président de l'ANPO, ont exprimé leur gratitude et satisfaction des efforts fournis jusqu'à présent pour accompagner et améliorer la rentabilité économique de ce secteur dans un bon contexte.

Mr A. Bentouhami a remercié les producteurs



des œufs qui ont participé au succès de ce maillon en précisant que l'avenir de ce dernier dépend de notre ouverture sur d'autres Marchés et surtout les marchés africains.

Evolution du secteur d'œuf à l'échelle internationale et ses perspectives d'avenir au Maroc

Mr Abdellah Aït Boulahsen, ex. professeur à l'ENA de Meknès, a déclaré que "Le secteur de



l'œuf de consommation nationale a connu une grande évolution concernant la production des œufs de 1978 à 2008". Il a expliqué aussi comment "La tendance mondiale a changée : plus de production, d'échange et de compétitivité. Ainsi, les évolutions qu'a connu le marché européen concernant le mode d'élevage des poules pondeuses et leurs protections. Ce changement aura certainement des impacts positifs mais aussi négatifs sur le Maroc. Ainsi, le coût de production en Europe sera élevé alors notre pays pourra exporter à l'UE les œufs et surtout les œufs bios, mais puisque l'Espagne est le pays le moins préparé pour l'échéance 2012, alors, elle va avoir un surplus de production vue la restriction des échanges Intra-EU d'œufs des poules en cages et par conséquent ce surplus sera exporter vers le Maroc le plus proche.

Présentations des résultats du sondage d'opinion sur la perception des consommateurs Marocain vis - à- vis des produits avicoles

Mr Brahim Boubekri de l'agence LMS- CSA a présenté la méthodologie et les résultats de l'étude

tion des produits avicoles.

Les organisateurs de cette journée ont programmé 3 ateliers thématiques :

1^{er} atelier sous le thème "Importance de l'encadrement sanitaire sur la qualité de l'œufs et la compétitivité de la filière" géré par Dr A. El Abrak, Dr M. Mouahid et Mr M. Slaoui



Cet atelier a connu un vif débat entre les différents intervenants pour éradiquer et prévenir contre les menaces sanitaires qui peuvent affecter la qualité et l'image de l'œufs. Ainsi, les échanges entre intervenants (vétérinaires privés, publics ou industriels) ont abouti à certains points :

- 1-** un cahier de charge de normalisation de la qualité des intrants.
- 2-** Mise en place de programme de formation continue des ouvriers et techniciens en charge de l'encadrement technique des élevages.
- 3-** Renforcement et entretien des barrières sanitaires dont le rôle est la protection des élevages mais aussi l'amélioration de la qualité.
- 4-** Renforcement de l'encadrement sanitaire par la mise en place d'autres programmes nationaux de lutte contre les principales maladies infectieuses des volailles.
- 5-** Extension de l'encadrement sanitaire au circuit de commercialisation et de distribution afin de rentabiliser les efforts consentis par les producteurs.
- 6-** Mettre en place un programme de suivi de la qualité des œufs et de sensibilisation et d'encadrement du consommateur.